

Corrupción y derroche ¿Conceptos políticos o económicos?

Por: [Luis Manuel Arce Isaac](#)

Globalización, 07 de mayo 2019

[Prensa Latina](#) 6 May, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Economía](#), [Política](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, emplazó a calificadoras de riesgo, en particular a la Standard & Poor's, a que incluyan en sus evaluaciones la variable de corrupción y, por extensión, de derroche e impunidad.

¿De qué forma -es la gran pregunta- una distorsión administrativa tratada hasta ahora como un hecho no punible y menos aún doloso, puede ser interpretada como una categoría económica?, cuestionó el gobernante.

La corrupción y el derroche no se rige por leyes de ningún tipo y desde el punto de vista de la legalidad es resbalosa como el anguila, no se deja atrapar y no sienta precedentes en los tribunales porque casi nunca llega a estos, describió el López Obrador.

Además, no crea jurisprudencia debido a la impunidad que la ha respalda desde lo más alto del gobierno, añadió.

Para el jefe de Estado Mexicano, ese flagelo está, omnipresente y ocasiona un daño demoledor al sistema económico, al judicial, a los valores morales y éticos, y al desarrollo social.

Aseguró que la corrupción es un factor activo, dinámico y negativo que se ceba en el gasto público, las inversiones, la planta industrial productiva estatal y los programas sociales.

Al plantear a las calificadoras de riesgo que deberían añadir a sus variables económicas como plusvalía o rendimiento, la de corrupción, López Obrador hizo referencia a factores que inciden en una mala evaluación de Petróleo Mexicanos (Pemex) tales como la dudosa capacidad de pago de su abrumadora deuda.

Dichos factores son consecuencias más de la descomposición administrativa que de los índices aplicados por esas firmas, aseveró.

En la lógica del mandatario la corrupción -y por extensión la impunidad y el derroche- tienen una incidencia negativa en los resultados productivos y en los niveles de rentabilidad de Pemex, y si los recursos destinados a ella y sus ganancias no hubiesen sido distorsionados y malversados, la situación de la empresa fuera deferente al igual que la evaluación de Standard & Poor's.

Como ya el gobierno no tolera la corrupción -lo que no significa que ya haya sido abatida- el rendimiento de la inversión, nueva o por recapitalización, será redituable y el crecimiento totalmente realizable.

Incluso, la meta de duplicar la actual producción de crudo, y terminar el sexenio refinando su propio combustible y hasta pasar de comprador neto de gasolina a exportador antes del 2024.

Según los cálculos de López Obrador México cerrará este año con 112 mil 380 millones de pesos, unos cinco mil 900 millones de dólares, recuperados por combate contra la corrupción. Esa batalla garantiza una alta inversión adicional salida de los recursos rescatados.

Pemex y la Comisión Federal de Electricidad están recibiendo este año financiamiento por más de cinco mil 500 millones de dólares, pero más importante que eso, la garantía de que toda la inversión llegará a su destino y se ejecutará al ciento por ciento.

Y he aquí el gran mensaje del mandatario a las tres calificadoras que han bajado la evaluación de Pemex y de México: si ya se detuvo el deterioro del perfil de riesgo de negocio y financiero de Pemex y hay un compromiso de recuperación de sus principales líneas de negocio, no hay robo ni sobreimpuestos, ¿por qué castigarlas y al país por la política neoliberal que se aplicó en los últimos 35 años de neoliberalismo?

Estas son algunas de las ideas puestas en debate por López Obrador en la mesa de economistas y académicos para definir -o rechazar- por qué la corrupción y el derroche deben ser recategorizados y precisar si, además de conceptos políticos, deben ser también económicos.

Luis Manuel Arce Isaac

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Luis Manuel Arce Isaac](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Luis Manuel Arce Isaac](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca